Miércoles 9 de Julio de 2014 | GRANADA HOY

### **GRANADA**



La limpieza de la estatua de Carlos V ya ha comenzado.

## Patrimonio estudia cambiar la estatua de Carlos V por otra más 'resistente' al vandalismo

 El Ayuntamiento vallará la figura en San Lucas para que no sufra las novatadas universitarias

Mariló Nieto GRANADA

La estatua de Carlos V situada en la Plaza de la Universidad se está sometiendo de nuevo a un lavado de cara para restaurar los daños que los actos vandálicos, novatadas, pintadas y también las inclemencias meteorológicas causan en la imagen, a la que le falta un brazo y la espada. Y puede que

sea el último. El Ayuntamiento está sopesando la posibilidad de que la estatua sea sustituida por otra de bronce u otro material más resistente al actual, que es piedra caliza, y que pueda por tanto aguantar estas situaciones.

El concejal de Patrimonio del Ayuntamiento de Granada, Eduardo Caracuel, avanzó ayer esta intención en una visita realizada a la estatua para presentar el nuevo proceso de restauración. Pero es más. Caracuel adelantó que para la festividad de San Lucas el próximo 18 de octubre, fecha en la que los universitarios y estudiantes de Medicina suelen tomar la plaza y subir a la estatua, ocasionando daños, "se vallará" la imagen para evitar así que se repitan los actos vandáli-

cos que se han registrado en años anteriores. Además, el concejal hizo un llamamiento a la población y a los estudiantes para que cuiden el mobiliario urbano no sólo por su valor artístico sino

La imagen actual puede ser sustituida por una de bronce u otro material similar

también por su valía cultural.

Mientras se realiza o no el cambio de la escultura, la imagen se está sometiendo a una nueva intervención, que tendrá un coste de unos 6.000 euros. Son diversas las actuaciones que se llevarán a cabo tanto en la figura como en el pedestal de la misma. Primero se realizará un tratamiento de limpieza combinada para acabar con la suciedad persistente y la desinfección de algunas zonas que así lo requieran y, por otro lado, un tratamiento de protección antigrafiti.

La intervención la realizará la restauradora Carmen Tienza Durán, que ya restauró la estatua en 2000 y 2006 y que además fue la encargada de la restauración de los leones de la Alhambra. El Ayuntamiento ha invertido ya en restauraciones anteriores casi 20.000 euros. Y "si le cuesta al Ayuntamiento, le cuesta a la ciudad", dijo Caracuel.

En el año 2000, la estatua fue intervenida por Tienza para reconstruir el brazo, lo que costó 6.000 euros. El brazo volvió a ser destruido en 2008. Dos años antes, la estatua sufrió otra actuación, en este caso de labores propias de mantenimiento, en la que se invirtió unos 8.000 euros.

Patrimonio está iniciado ahora negociaciones con diferentes entidades financieras que ayuden pagar la intervención.

### El PSOE exige al Consistorio la limpieza "inmediata" del río Genil

Beatriz S. Ortega GRANADA

El portavoz del grupo socialista en el Ayuntamiento de Granada, Francisco exigió ayer al equipo de gobierno, del PP, que proceda a la limpieza "inmediata" de las aguas del río Genil. "Los vecinos no entienden por qué tienen un foco de insalubridad en la puerta de sus casas". Durante el período estival la situación se hace aún más insostenible, pues el calor intensifica el mal olor y hace aumentar la presencia de mosquitos que acuden a la suciedad y se 'cuelan' en las casas más próximas.

Eso mismo criticó Antonio Ramírez Pérez, vicepresidente de la Asociación de Vecinos del Barrio Fígares-Río Tenerías, que se sumaba ayer a la protesta: "no es nada nuevo, sino algo que lleva ocurriendo desde hace años."

Para Cuenca, esto denota algo clarísimo, que "el equipo de Gobierno del Partido Popular se ocupa únicamente del centro de la ciudad y olvida el resto de barrios".

Según el portavoz, los socialistas granadinos llevan exigiendo soluciones desde hace tiempo, incluso se han dirigido a la Junta Municipal de Distrito. Sin embargo, la respuesta es siempre la misma: "parece que no es competencia de nadie". Ahora achacan la falta de limpieza a un problema de Emasagra, pero "no hay que olvidar que el presidente de esta empresa es Torres Hurtado".

### La Asesoría Jurídica cree lícitas las alegaciones de IU a la ordenanza de urbanismo

El PP acusó a Puentedura de coaccionar a los funcionarios y trabajadores municipales

M. Nieto GRANADA

El pasado mes de abril, el grupo municipal de Izquierda Unida presentó ante la Asesoría Jurídica del Ayuntamiento un documento de alegación a la ordenanza municipal de urbanismo que ya ha tenido contestación. En el citado alegato, el grupo

denunciaba la existencia de edificaciones que se encontraban en situaciones irregulares, como reiteró ayer su portavoz municipal, Francisco Puentedura.

Uno de estos proyectos se localiza, concretamente, en el terreno del espacio comercial del Serrallo Plaza. El manifiesto de IU exponía que el gobierno local consideraba "legales" planificaciones urbanísticas que eran irregulares y que podían considerarse constitutivas de delito.

El gobierno popular contestaba a las afirmaciones del grupo de izquierdas acusando al representante de éste que, mediante el escrito de alegación, pretendía coaccionar a los funcionarios y trabajadores municipales y lo consideraba una amenaza por parte de Puentedura.

Tras analizar los dos escritos, la Asesoría Jurídica recoge que no han encontrado motivos suficientes para considerar las supuestas amenazas atendiendo a dos razones. La primera de ellas es que no existe una imputación directa de delito a ningún funcionario en concreto ni de conductas que generen deshonor. En segundo lugar, considera que no existe "presión" hacia ningún trabajador.

Con esto, el portavoz de IU ha querido resaltar la validez del documento que presentó en su momento el partido y su desacuerdo con el equipo de Gobierno del Ayuntamiento de Granada.

### Piden al PP que dé marcha atrás en la prohibición de grabar los plenos

Puentedura cree que con esta iniciativa se evita la desconfianza de la ciudadanía

M. Nieto GRANADA

El portavoz de Izquierda Unida en el Ayuntamiento de Granada, Francisco Puentedura, recordó ayer en rueda de prensa que la polémica iniciada el pasado viernes por la que quedaba anulado el artículo 177, que permite grabar los plenos municipales, debe de ser reconsiderada por parte de la corporación municipal.

corporación municipal.
Puentedura dijo que esta decisión deja en un segundo plano, bajo su punto de vista, cuestiones fundamentales en el desarrollo de la actividad política como son la ley de transparencia y la disposición del PP a que los plenos queden recogidos en vídeo.

El representante de Izquierda Unida piensa que el PP debería de reconsiderar esta postura y apoyar la iniciativa de grabación de los plenos para evitar que la ciudadanía sienta desconfianza.

**GRANADA HOY** | Miércoles 9 de Julio de 2014

### **VIVIR EN GRANADA**

Casas con verano incluido.

## Noche flamenca en la sala Le Chien Andalou

La sala celebra una nueva sesión con Iván 'El Centenillo' al cante, María Bertos al baile y José Fernández a la guitarra.

▶ 20:00 horas. Entrada 8 euros



## Presentación de 'Música y poesía en el Mirador'

El diputado delegado de Cultura, José Torrente, presentará la 3ª edición de 'Música y Poesía en el Mirador', que se celebrará en el municipio de Nívar.

▶ 11:00 horas. Palacio de los Condes de Gabia

### LA LUPA



MagoMigue participa en la campaña para la captación de voluntarios

# Música, ritmo y magia para fomentar el **voluntariado**

• La Fundación Secretariado Gitano realiza un 'flashmob' para sensibilizar a los universitarios

### Marisol Castro GRANADA

Un flashmob para despertar conciencias y animar al voluntariado. Esta es la última iniciativa con la que la Fundación Secretariado Gitano pretende conseguir voluntarios entre los jóvenes universitarios, según informó Juan Reyes, director de la Fundación. De hecho, el director afirmó que el objetivo es que "por arte de magia" se convierta en un "vídeo viral" y llegue a ser trending topic para "sensibilizar a la juventud". Se trata de un vídeo musical con un mensaje solidario: "Quiero ser voluntario".

La grabación tuvo lugar en la Facultad de Ciencias de la Educación y los participantes fueron los propios alumnos junto a algunos voluntarios de la Fundación, acompañados del célebre Mago-Migue. "No hay mejor sitio que una Facultad de Educación, donde instruimos a personas que se dedicarán a la enseñanza. Queremos formar personas tolerantes y

acabar con las desigualdades", señaló José Antonio Naranjo, decano de la Facultad. "Los alumnos se iban sumando entre clase y clase de forma espontánea, algunos universitarios gitanos se enteraron y no dudaron en participar", añadió la coordinadora provincial de la fundación, Ana Romero.

La evolución del número de voluntarios de la Fundación Secre-

La grabación tuvo lugar en la Facultad de Educación y contó con la presencia de MagoMigue

tariado Gitano, que está financiada por la Junta de Andalucía, ha ido en aumento: desde el año 2003 un total de 3.184 personas han colaborado en alguna acción de voluntariado, según explicó el director de la Fundación. En Andalucía son 141 las personas que

han realizado voluntariado en este último año, mientras que en Granada 149 voluntarios han participado desde el año 2007, con una media anual de 18 voluntarios. En concreto, este año ya han sido 10 las personas que han colaborado en la provincia, cuatro de ellas gitanas, según detalló en rueda de prensa Juan Manuel Reyes.

Con esta iniciativa, la fundación quiere conseguir que la comunidad universitaria conozca un tipo de voluntariado social que se basa en la concienciación de las realidades con las que se convive en el día a día y que a veces son desconocidas, "haciéndonos caer en estereotipos y prejuicios sobre esta comunidad". Vicente Pérez, responsable de la Oficina de la Vicepresidencia de la Junta de Andalucía, valoró la importancia del voluntariado, ya que, según declaró, "no se llegaría a las familias si no fuera por el papel que la Fundación desarrolla". Por su parte, la coordinadora provincial de la Fundación animó los alumnos a participar, ya que "se necesitan jóvenes de todos los perfiles porque también hay trabajo administrativo".



Ese entorno, una gran red, una retícula, una jaula de cemento y hormigón formada por la repetición. Redes, son cuatro listones de madera con dos cristales que sirven como soporte para componer estas veinte ventanas que nos harán reflexionar acerca de lo complejo de lo simple y lo simple de lo complejo. Ana Fogeda (Daimiel, Ciudad Real, 1991), es licenciada en Bellas Artes por la Universidad de Granada. Su exposición se podrá ver en la primera planta de la Sala de Exposiciones y Patio del Centro Cultural Universitario Casa de Porras de lunes a viernes, de 8:00 a 22:00 horas.

### 'Fotografía, música, danza y ciudad. 44 Cursos Internacionales Manuel de Falla'

HASTA EL 11 DE JULIO

Una selección de 50 imágenes del trabajo realizado por los alumnos del taller de Fotografía de los 44 Cursos Internacionales Manuel de Falla, celebrados durante el Festival Internacional de Música y Danza de Granada en 2013. constituye la exposición que con el título Fotografía, música, danza y ciudad. 44 Cursos Internacionales Manuel de Falla está organizada y producida por el Centro de Cultura Contemporánea, Vicerrectorado de Extensión Universitaria y Deporte de la Universidad de Granada, en colaboración y coproducción del Festival Internacional de Música y Danza de Granada y la Fundación Caja Rural de Granada. La muestra ha sido coordinada por Francisco José Sánchez Montalbán, director de la Colección de Arte Contemporáneo de la Universidad de Granada, y comisariada por la profesora de la UGR Aixa Portero de la Torre. Podrá ser visitada de lunes a viernes en horario de 18:00 a 21:00 horas en la sala Zaida. Fundación Caja Rural.

### 'En la memoria del cante: 1922', ciclo Lorca y Granada en el Generalife

### HASTA EL 30 DE AGOSTO

Desde el 22 de julio, música y danza, siempre con el cante jondo como denominador común, se dan la mano en este espectáculo que contará con la participación del cantaor José Enrique Morente y el Ballet Flamenco de Andalucía. El Auditorio de los Jardines del Generalife se convierte en un escenario capaz de fusionar los sentidos y hacer de la música un perfecto juego en el que el gusto por la calidad es el protagonista en un marco inconfundible: la Alhambra y el Generalife. Entrada anticipada: 18 euros (oferta especial hasta el 21 de julio y oferta 2x1 para martes y miércoles).

### 'Sanidad militar española: historia y aportación a la ciencia HASTA JUNIO DE 2015

Por primera vez en España una exposición muestra el pasado y el presente, y hace una prospección de futuro, de la sanidad militar. Un recorrido histórico, desde la época de los Reves Católicos hasta nuestros días, muestra los hechos, la organización, las personas y las múltiples aportaciones que la Sanidad Militar Española ha realizado en beneficio de los Ejércitos, de la Sociedad y de la Ciencia. En total, 2.000 metros cuadrados con más de 250 objetos originales, grandes escenografías, maquetas, audiovisuales y libros. Participan la Inspección General de Sanidad) y el Parque de las Ciencias

Miércoles 9 de Julio de 2014 | GRANADA HOY

# www.saberuniversidad.es

# Ideas que seducen al ladrillo

### **El tema** de julio

### **Encarna Maldonado**

MPRESARIOS andaluces del sector inmobiliario Y agroalimentario creado un fondo que ha invertido un millón de euros en una decena de empresas nacidas en la universidad. Éste es uno de los primeros ejemplos que ilustra el incipiente interés de la iniciativa privada por las spin-off, a pesar de que "en España la cultura de los *business angels* está en construcción. Todavía pesa mucho la búsqueda de la rentabilidad v la necesidad de diversificar las inversiones", explica Carlos Camarero, socio de la consultora OGE Management que ha gestionado este fondo.

Jesús Chamorro, responsable de transferencia, innovación y empresa de la Universidad de Granada, reconoce que existe "cierto movimiento". "No es un boom, pero nos hemos encontrado con un par de fondos de estas características y hemos visto que acude gente que antes invertía en otras cosas como el ladrillo". "Los inversores que compraban pisos buscan alternativas", resume Julio Segundo, coordinador técnico de la Cátedra de Emprendedores de la Universidad de Cádiz. "Durante 10 años sólo me encontré con un caso de estas características y ahora, en los dos últimos años, he conocido tres", agrega para situar el fenómeno en sus dimensiones exactas.

Carlos Camarero apunta que en el mercado "hay dinero, pero es temeroso".

Ramón González Carvajal, vicerrector de Transferencia Tecnológica de la Universidad de Sevilla, afirma que parte de las condiciones para crear en las universidades un ecosistema propicio a la creación de empresas se cum◆ El declive del negocio inmobiliario atrae por primera vez al inversor tradicional hacia las empresas nacidas en la universidad ◆ A diferencia del 'business angels' anglosajón, busca rentabilidad a corto plazo

Granada invierte 14 millones en medios para emprendedores

La Universidad de Granada ha promovido una inversión próxima a los 13 millones de euros desde 2009 para forjar su infraestructura dirigida a la creación y consolidación de empresas fruto de la investigación. Estos recursos pivotan sobre el Centro de Transferencia Tecnológica, con espacio para 45 empresas de baste tecnológica y el Centro de Empresas TIC.



tiende que sería conveniente bajar la fiscalidad de la inversión empresarial de riesgo.

Julio Segundo observa dos barreras: el miedo que originan en el inversor tradicional unos productos que aunque tengan mucho valor añadido también son complejos y, por tanto, corren el riesgo de no ser aceptados por el mercado. El segundo obstáculo y desde su punto de vista más importante es el escaso recorrido que tienen en gestión empresarial los emprendedores universitarios "y la experiencia de los equipos es uno de los aspectos que evalúan los inversores".

Frente a esos temores valora el potencial de las empresas surgidas a partir de la investigación y el conocimiento universitario. "Tienen un elemento diferencial



### Sevilla crea cuatro espacios de 'co-working'

La Universidad de Sevilla tiene en proceso de creación cuatro espacios de *co-working* o trabajo colaborativo con capacidad para acoger a más de un centenar de emprendedores. Además, la última edición de US Emprende ha recibido 200 proyectos, en los que se han impuesto las iniciativas lideradas por los investigadores y alumnos de la imagen de la izquierda.



### Ideas con premio

Las universidades han evolucionado desde el desapego inicial al furor por el emprendimiento. Ese proceso comenzó premiando las mejores ideas de negocio, iniciativa a la que se ha sumado después la formación, creación de infraestructuras y búsqueda de la financiación, hasta convertir el emprendimiento en cuestión trasversal. (En la imagen socios y empleados de Arpa, ganadora de un premio de spin-off en 2006).

plen: "Tenemos capacidad de innovación y capacidad para emprender. También infraestructuras donde desarrollar esa innovación y empieza a existir cultura de emprendimiento". Sin embargo, aprecia dos asignaturas pendientes: el capital y el marco legal.

Reivindica normas más ágiles no solo para crear empresas tecnológicas, sino también para gestionar el fracaso. "Alguien que se arriesga con una idea y le va mal no puede estar cinco años pendiente de un concurso de acreedores", argumenta. En segundo lugar subraya la falta de "cultura de inversión en riesgo". Cree que faltan herramientas para evaluar el potencial de los proyectos y que el marco legal e impositivo no anima. En-

muy alto. Desde el primer día tienen cabida en el mercado global".

OGE Management, por ejemplo, tenía la encomienda de buscar empresas tecnológicas que ya tuvieran experiencia comercial, necesitaran financiación –hasta 200.000 euros– para crecer, no para reestructurar la deuda, y que se movieran en el ámbito de la biomedicina, la bioalimentación y las TIC, áreas estratégicas de la Universidad de Granada.

Ramón González Carvajal pone también el foco sobre la falta de financiación para que las empresas tecnológicas crezcan. En su opinión no es difícil encontrar inversores dispuestos a arriesgar hasta 100.000 euros, "pero a partir del millón de euros es casi imposible". Además, no oculta su GRANADA HOY | Miércoles 9 de Julio de 2014



### El periódico de las universidades públicas de Andalucía

impresión de que los fondos comunitarios puestos en el sistema para arrancar proyectos tecnológicos funcionan a medio gas. "Ese dinero está pero se mueve poco".

La inversión directa no es la única vía por la que se están acercando los inversores tradicionales a la universidad. Las aceleradoras de empresas y las incubadoras son otra fórmula que ha ganado popularidad hasta el punto de que empieza a hablarse de burbuja de aceleradoras. Las primeras en saltar fueron grandes corporaciones como Telefónica o Mercadona, pero el empresario mirar con interés.

TOPdigital es un claro ejemplo. Esta distribuidora de telecomunicaciones de Málaga con 200 tiendas, 600 empleados y 120 millones de facturación ha invertido un millón de euros en Sprita, una aceleradora que hace un año seleccionó 10 proyectos para darles no solo alojamiento en sus

Carlos Camarero
Gestor de fondos de inversión

En el mercado hay dinero, pero es temeroso. Pesa mucho la rentabilidad"

instalaciones e inversión, sino también tutelaje especializado y el apoyo de su estructura empresarial. En mayo abrió otra convocatoria orientada a smart cities y aplicaciones de wearable.

El declive del ladrillo y la sobreoferta de espacios libres también ha favorecido que algunos locales se pongan en el mercado bajo el cartel de la incubación. Jesús Chamorro, desde la Universidad de Granada, distingue "quienes dan alojamiento de quienes incuban y aceleran empresas". La prueba del algodón para distinguir unos y otros son los servicios: "La incubación implica asesoramiento en la puesta en marcha del proyecto, implica la búsqueda de financiación y de socios tecnológicos, la formación v la mentorización. Si no hav servicios no se puede hablar de incubadora", resume

¿Este incipiente idilio del capital tradicional con la inversión en pequeñas empresas del conocimiento es un amor de verano? Esta pregunta todavía no tiene respuesta. Carlos Camarero pronostica que gozará de salud al menos durante el año o los dos años que todavía faltan para que remonte la actividad inmobiliaria. "Ya hay muchas voces diciendo que las grúas son necesarias". El día que eso ocurra se podrá comprobar si esta relación de conveniencia ha traído para quedarse a los business angels.

►Más en www.saberuniversidad.es

### **La tribuna** de julio

# Vicente C. Guzmán Fluja Rector de la Universidad Pablo de Olavide, de Sevilla

OSIBLEMENTE estamos desaprovechando una oportunidad como pocas para definir el rol de la universidad pública en España y en Andalucía. Los problemas y las urgencias del día a día para lograr la prestación razonable del servicio público de educación superior, manteniendo unos estándares aceptables de calidad en un contexto de grandes dificultades, nos ocupan prácticamente todo el tiempo y apenas nos dan respiro para levantar la cabeza, mirar el horizonte y diseñar las bases para un futuro mejor. Sin embargo, esta tarea, este esfuerzo, no puede esperar más: necesitamos determinar con urgencia qué sistema universitario y qué modelo de universidad necesitan España y Andalucía para el siglo XXI. Un sistema flexible y un modelo plural basado en la diversificación y la especialización, pero que no pierda de vista ni por un instante la esencia de la universidad, y en nuestro caso de la universidad pública, como referente formativo e investigador superior llamado a transformar a mejor la sociedad y a aumentar el bienestar común e individual.

Pese a la mala, pésima en ocasiones, imagen que mu-

# Sistema universitario y modelo de universidad

chos se empeñan en asignarles, las universidades públicas han desempeñado un papel fundamental en los últimos 35 años contribuyendo al despegue y consolidación de la investigación básica y aplicada en nuestro país, dando formación superior de grado y posgrado a miles de jóvenes, trabajando bajo parámetros de calidad y, cada vez más, con rendición de cuentas, contando con un personal, docente, investigador y gestor que mejora su cualificación constantemente. No por ello debemos ser autocomplacientes, va que es posible y necesario seguir trabajando en la mejora constante del sistema universitario público, eliminando disfunciones e ineficiencias, adoptando para ello una posición de rigurosa autocrítica. Sólo así se dará la base esencial para diseñar, construir y hacer avanzar un nuevo sistema universitario y un nuevo modelo de universidad.

Pueden apuntarse algunas claves que nos ayudarán a definir tanto el sistema como el modelo. Desde luego, una de ellas está en mantener el carácter predominantemente público de enseñanza superior, dado que encierra valores altamente positivos, como la igualdad de oportunidades en el acceso a los estudios universitarios, y garantiza unos niveles razonables de calidad en la formación, la investigación, la gestión que, además, están comprometidos socialmente, es decir, se

actúa desde los valores democráticos para conseguir siempre unas personas más preparadas, más cualificadas, con un mayor grado de bienestar y una sociedad en continua transformación hacia mayores niveles de igualdad, justicia y prosperidad. Debe quedar claro que esto requiere trabajar codo con codo con otras instituciones públicas pero las universidades públicas deben también trabajar de manera más

### Hay que hablar con franqueza del mapa de titulaciones, de la especialización y de la política de tasas

eficaz con el sector privado, haciendo que el papel de éste como impulsor de la economía contribuya al objetivo de mayor equidad, justicia y bienestar de personas y sociedad.

Otra clave importante es saber centrar adecuadamente los núcleos del debate que no pueden estar condicionados por cortoplacistas medidas de ahorro o austeridad, en todo caso coyunturales y destinadas a desaparecer. Esos núcleos de debate deben ser al menos cuatro: qué se entiende por Universidad en el siglo XXI y para qué debe servir; qué medios personales, materiales, organizativos, deben disponerse y pro-

veerse para el adecuado funcionamiento de las Universidades y para que puedan cumplir su función; qué clase de gobierno deben tener para lograr la más afinada aplicación de los medios disponibles a la consecución de los fines marcados, y qué régimen de responsabilidad, rendición de cuentas y transparencia debe imperar en las universidades.

De momento, hay que apartar otros elementos que no sirven sino para distorsionar v sesgar el debate sobre sistema y modelo, por ejemplo el referido al número de universidades, que no es un problema ni en España ni en Andalucía, o el manido y manipulado tema de los rankings. Y hay que hablar con franqueza y valentía del mapa de titulaciones, la modernización de la oferta de títulos, la especialización formativa e investigadora, política de tasas y captación de estudiantes, y la optimización de la gestión, entre otras cuestiones capitales.

Estamos es un momento crucial que no permite aplazar más estas decisiones, debemos empezar a trabajar en ellas sin más dilación. Y no sería comprensible que la voz de las universidades públicas fuera relegada o ignorada, como tampoco entenderemos que sistema y modelo se definan unilateralmente por los responsables políticos aprovechando la crisis, la austeridad y los recortes como excusa para ello. Si fuera así, no duden de que todos

# Los grupos universitarios captan 39 millones para 334 proyectos de I+D

E. M.

Los grupos universitarios andaluces han logrado 39,2 millones para financiar 334 proyectos de I+D en las últimas convocatorias públicas y competitivas del Gobierno central y de la Junta de Andalucía. A pesar de los recortes, han conseguido superar ligeramente los fondos recabados en las ediciones precedentes, cuando consiguieron 38,7 millones. Además, todavía falta que se resuelva la parte del plan nacional de I+D referida a investigación básica.

El Ministerio de Economía publicó en noviembre de 2013 la convocatoria de su plan nacional de I+D, ahora dividida en dos partes: retos a la sociedad (investigación aplicada)



Un investigador en el laboratorio.

y generación de conocimiento (investigación básica). El 30 de mayo se publicó la propuesta de resolución provisional referida a retos de la sociedad que contempla 14 millones para 136 proyectos liderados en las universidades andaluzas. Hasta que no se conozca la resolución de los proyectos de generación de conocimiento no se sabrá con precisión los efectos del nuevo sistema de financiación de la I+D. En cualquier caso, en 2012 facilitó 21,7 millones a 320 proyectos.

Por otra parte, la Junta de Andalucía resolvió a finales de 2013 la convocatoria de 2012 de los proyectos de excelencia que financian la actividad científica e innovadora. En este caso 198 investigaciones promovidas por otros tantos grupos universitarios han logrado fondos de la Conseiería de Economía, Innovación que superan los 25 millones. Esta cantidad representa un incremento significativo (48%) respecto a la convocatoria precedente (2011), cuando se aprobaron 17 millones.

### **SERVICIOS**

### **TRANSPORTES**

### **FARMACIAS**

#### Granada

#### De 9:30 a 22:00 horas

► Ángel Ganivet, 3 Tel. 958222242 ► Cno. Ronda, 134 Tel. 958276590 ► San Je-rónimo, 52 Tel. 95820130 ► Recogidas, 48 Tel. 958251290 ► Avda. Dílar, 16 Tel. 95881300 ► Puerta Real, 2 Tel. 958263113 ► Camino Baio de lutár o 63 Tel. 2 Tel. 958263113 № Camino Bajo del Huétor, 63 Tel. 958123653 № Cerrillo Marace-na, 958161587 № Dr. Olóriz, 1 Tel. 95828757 № Periodista José M° Carulla, 8 Tel. 958154949 № Avda. Cervan-tes, 10 Tel. 958130141 № Reyes Católicos, 5 Tel. 958262664 № Gran Caritán 9 Tal. Catolicos, 3 lei. 3936202004 ▶ Gran Capitán, 9 Tel. 958272125 ▶ Carretera de Ja-én, 5 Tel. 958157526 ▶ Cami-no de Ronda, 64 Tel. 958252047 ▶ Carretera de Ja-én, 68 Tel. 958158086 ▶ Avda.

América, 46Tel, 958815757 Plaza del ángel, 8 Tel. 958810805 ▶ Julio Moreno Dávila, 10 Tel. 958152608 Plaza de Gracia, 8 Tel 958264145 ▶ Casería del Cerro, s/n Tel. 958185290 ► Avda. Federico García Lorca, 9Tel. 958172396 ► Las Hayas 1 Tel. 958842079 ► C/ Arabial, 18 Tel. 958261646 ► Avda. Palencia, 9Tel. 958819859 ▶Verdiales, 4Tel. 958157950 ▶ Poeta Mira de Amezcua, 6Tel. 958811607

Avda. Dílar, 16 Tel. 958 811 806 ► Reyes Católicos, 5 Tel.958262664 ► Puerta Real. 2Tel. 958263113 ► Re Cogidas, 48 Tel. 958251290 ▶ Periodista José Mª Caru-lla, 8 Tel.958154949

#### Provincia

Armilla, Farmacia Poniente 24H, Farmauto (junto iglesia San Miguel)

Almuñécar. Playa Velilla.s/n.

Baza.Plaza Mayor,8. 24H Plaza José Luis Méndez García, 2.

Guadix, Avda Medina Olmos, 8.

Loja. Plaza Constitución, 14. (De 22:00 a 9:30)

Motril. Juan de Dios Fernández Molina, 4 (De 22 a 9.30).

Salobreña. Avda Federico García Lorca, 18 (De 9 a 22).

### **HOSPITALES**

URGENCIAS	
► TELÉFONO ÚNICO	902 505 061
► V. DE LAS NIEVES	958 020 000
► HOSPITAL CLÍNICO	958 023 000
► EMERGENCIAS, JUNTA AND.	112
SAN JUAN DE DIOS	
► ADMISIÓN	958.022.304
VIRGEN DE LAS NIEVES	
H. Médico Quirúrgico	
► INFORM. GENERAL	958.020.009
► INFORM. URGENCIAS	958.020.002
TRAUMATOLOGÍA Y REHABII	
►INFOR. GENERAL	958.021.600
► INFOR URGENCIAS	958 021 551

#### MATERNO INFANTII

MAILMING INTANTIL		
► INFORM. GENERAL	958.020.043	
► INFORM. CONSULTAS	958.020.264	
CLÍNICO SAN CECILIO		
► INFORM. URGENCIAS	958 023 259	
CENTRO ESPECIALIDADES ZAIDÍN		
► INFORM. GENERAL	958.022.651	
► CITA PREVIA	958.022.652/3	

#### CENTRO ESPECIALIDADES LOJA ► INFORM. GENERAL 958.037.917

### **AVIÓN, TREN Y TAXIS**

### AEROPUERTO DE GRANADA

« Aleturopa ► www.aireuropa.com	902401501
	900400500
→ www.iberia.es	958245238
► www.flymonarch.com	958245245
► www.ryanair.com 95	8181322/1/0
▶ www.spanair.es	902131415
► www.vueling.com	902333933
→ 902404704/95824520	00

### ESTACIÓN DE TREN DE GRANADA

Avd. de Andaluces s/n. ► Horario de Estación de 06:30 a 23:10 ► Información y reservas 902 24 02 02 ► Más información en www.renfe.es

TAXIY OTROS		
▶ Tele-Radio-Taxi Granada	958280654	
▶ Servitaxi (Provincia).	958553637	
▶ Radio Taxi Genil.	958132323	
► Consorcio de Transportes Metropolitano Área		
de Granada	902450550	

### **AUTOBUSES**

ALSA (902 422 242 / www.alsa.es) Ada 645;902.12.2 242.7 www.ada.de.) Adra 645;900;11:30 (diraio);12:45 (L-V);13:30:17:30;17:15;19:30 (diario) Aguadulce (Almeria);645 (diario); Aguadulce (Sevilla);7:00;14:00 Albondón 15:30 (hario);17:30 (lun/vie vdomingo);17:30 Albundón 13:30 (diario);17:30 (lun/vie vdomingo);

y domingo) **Albuñuelas** 9:30-19:30 (lun/vie); Alcalá de Guadaira 7:00; 14:00

Alcalá la Real 7:30 (diario): 10:00: 11:00 (diario); 11:30; 12:30; 13:30 (sáb); 15;30 (diario) 18:30 (lun/viernes) Alcaudete 7:30 (diario); 10:00; 10:30; 12:00 (Diario): 12:30: 15:00: 16:30 (Diario): 17:00: 17:30: 19:00: 20:30 Algarinejo 17:00 (lun/sab) Algeciras 9:00; 12:00 (diario) Alhama de Granada 15:30 (diario);

Alfama de Granada 15:30 (diario); 18:30 (lun/viernes) Alhendin 6:00, 6:45; 7:00; 8:30; 13:00; 16:30; 17:00; 20:00 (diario); 09:30; 10:00; 11:30 (lun/viernes) Almeria (Ruta) 8:00; 11:45; 17:00; 19:30 (diario) Almeria (Ruta) 8:00; 11:45; 12:45; 15:30; 17:30 (diario) Almunia Cari 7:00; 9:00; 10:00; 11:00; 13:00; 14:30; 16:00 (L-D); 17:30 (L-S); 20:00

2000
Antequera 300; 700 (Diario); 11:45
(L-V) 19:00 (Juniviernes)
Baena 7:30; 10:30; 12:30; 15:00;
16:30 (Jaino); 17:00; 19:00; 20:30
Baeza 7:45; 9:30; 10:30; 11:30;
14:00; 15:00; 16:00; 19:00 (dario)
Bailen 11:30 (Jaino) 13:00 (Juniviernes); 16:00 (Junivier)
Baza 12:00 (Sabados); 13:15 (Jiario); 14:00 (Junivier)

nalúa 14:30 (lun/viernes) 12:30;

18:30 (lun/vie)
Cadiz 3:00;12:00;15:30;18:30 (diario)
Calahonda 6:45; 9:00; 11:30; 12:45;
15:30;17:15;19:30 (diario) 12:45

(lun/vie)
Capileira 10:00; 12:00; 16:30 (diario)
Carchuna 6:45, 9:00; 11:30; 15:30;
17:15; 19:30 (diario)
Castell Ferro 6:45; 9:00; 11:30; 15:30; 17:15:19:30 (diario) 12:45 (lu/vi) Cazorla 10:30: 15:00 (diario)

Córdoba (Dir) 7:30: 10:30: 15:00: Córdoba (Ruta) 12:30: 19:00 (diario) El Ejido 6:45; 9:00; 12:45; 15:30; 17:15:19:30 (diario)

Huelva 16:30 (diario) Huétor Tájar 11:45; 12:45; 14:30;

19:30 (lun/vie) Jaén 7:00; 7:45; 9:30; 10:30; 11:00; 12:00; 15:00; 17:00; 18:00; 19:00;

20:00: (diario) 11:30:14:00:16:00 (lun/vie) 13:00 (lun/sab) Jerez de la Frontera 18:30 (diario) La Malahá 14:45 (lun/sab); 10:00; 13:00; 20:00 (lun/vie) **Lanjarón** 8:30; 10:00; 12:00; 13:30; 16:30; 17:00 (diario) 13:00; 15:30;

20:00 (lun/vie) **Linares** 11:00; 16:00 (diario) 13:00

Linares 11:00; 16:00 (daino) 13:00 (un/sab) (un/

17:05; 17:15; 18:45 (diario) Nerja 7:00; 9:00; 10:00; 13:00; 16:00 (diario) 17:30 (lun/sab)

(diario) 17:30 (lun/sab) **Órgiva** 8:30; 10:00; 12:00; 13:00; 13; 30; (diario) 13:00; 15:30; 20:00 (lun/vie) **Padúl** 7:00; 8:30; 13:30; 17.00 (Diario). 11:30:14:15 15:30 (Lunes) Priego 11:00;15:30 (Lunes/viernes) 18:30 (lun/vie) Portugos 12:00;16:30 (diario) Salar 13:30 (lunes/viernes) 19:15

(lun/vie) Salobreña 7:00; 9:00; 10:00; 11:00; 13:00; 14:30; 16:00 (diario); 16:30; (Lunes a viernes) 20:00 (diario) San José (Jaén) 10:00; 17:30 (Lunes/viernes)
Sevilla 3:00-7:00-8:00-10:00-12:00-

14:00-15:30 (diario) Torremolinos 17:00 Torrenueva 6:45; 9:00; 11:30; 12:45, 15:30; 17:15; 19:30 (diario) 17:30

(lun/vie) **Trevelez** 10:00; 12:00; 16:30 (diario) **Úbeda** 7:45; 9:30; 10:30; 15:00; 16:00; 19:00 (diario) 11:30; 14:00 (lun/vie) **Ugijar** 8:30; 17:00 (diario) **Zafarraya** 12:00 (lun/viernes); 18:30

**AUTEDIA-MAESTRA** (958153636) Albox 10:00: 12:00: 14:30: 17:00 (fest dom 10:00-17:00) **Almería** 7:45;16:00 (fest y dom 8:00;

Alguife 11:15:18:00 (lab):19:30 (fest Baza 6:30: 7:30: 10:00: 12:00: 13:15: 14:30: 15:30: 17:00: 19:30: 20:15 (fest

y dom,6:30; 10:00; 13:15; 13:45; 14:30; 17:00; 19:30; 20:15) **Bácor,** 14:30, 17:00, 19:30, 20:13) Bacor, Cuevas del Campo, Pozo Alcón y Castril 16:00 (lab) Bogarre, Fone-las y Huélago 13:30; 18:00 (lab) Deifontes 11:00; 13:30; 18:00; 20:00 (lab) Darro, Los Villares y Sillar 13:45 (lab); 17:00 (lun/vie) **Guadix** 6:30; 7:45; 10:00; 11:15; 12:00; 13:15; 14:30; 16:00; 17:00; 18:00; 20:15 (lab); 13:45 (lun/vie); 6:30; 8:00; 10:00; 13:15; 14:30; 17:00; 19:30; 20:15 (dom/fest) Huércal Overa 14:30 Iz-

nalloz 1:00;13:30; 18:00; 20:00 (lab) La Puebla 10:00; 15:30 (lab); 19:30 (Festivos) Mojácar 10:00; 17:00

AUTOCARES BONAL (958465022)

Granada-Sierra Nevada (Salida estación de autobuse) 08:00, 10:00, 17:00, 3ábados, domingos y festivos: 8:00, 10:00, 15:00, 17:00 Sierra Nevada-Granada (Salida Parking exterior de autobuses) 09:00, 16:00, 18:30. Sábados, domingos y festivos: 09:00, 13:00, 18:30

**AUTOCARES** enatcar-bacoma

Salidas de Granada: **Alicante-Benidorm** 10:20;15:45; 17:15; 21:00; 23:30;02:30 **Valencia** 10:20;15:45; 17:15; 20:15; 21:00; 23:30;02:30

Castellón y Tarragona 15:45; 20:15; 23:30; 02:30 Barcelona 10:20;15.45;17:15; 20:15;23:15;02:15

20.15; 23.15; 02.15 Sabadell, Tarrasa, Manresa 15.45; 16.15; 20.15 Alcaraz-Albacete-Almansa 20.15 Llegadas a Granada: Alicante-Benidorm 03:45; 4:00; 7.25; 18:00; 20.35 Valencia 345; 4:00; 7.25; 10:45; 18:00; 20.35; 23:15 Castellón y Tarragona 03:45; 7:25; 10:45; 20.35 Barcelona 3:45; 4:00; 7:25; 10:45; 20.35

20:35 Salou 3:45 Sabadell, Tarrasa, Manresa 3:45; 10:45 Alcaraz-Albacete-Almansa

AUTORUSES a MADRID

Lun a juevy sáb.laborables. 00:30; 01:30; 07:00; 08:30; 09:00; 10:00; 13:30; 15:00; 16:00; 18:00; 19:00; 21:00 73.30, 73.00, 73.00, 73.00, 73.00, 73.00 Vie. y dom,horarios sujetos a cambio según festivos 07:00; 08:30; 10:00; 11:00; 13:30; 14:00; 15:00; 16:00; 17:00; 18:00; 19:00; 21:00 De domin-

go a viernes laborables (excepto sába-dos) 10:00 (directo) Almuñécar-motril-madrid Lun a juev y sáb laborables **Almuñécar** 8:15; 11:15; 16:15; 22:45 **Motril** 8:45; 11:45; 16:45; 23:15 Viernes y domingos **Almuñécar** 00:00; 8:15; 11:15;

13:15:16:15:23:15 Motril 00:30; 8:45; 11:45; 13:45; 16:45:23:45

LINEBUS (958171886)

Marruecos Diario excepto domingos Francia Lun, mierc, sáb 11:00

(958153636) Oporto viern 6:00

FMPRESA LIREÑA (607604086) -

Salidas hacia Granada de lunes a viernes: Obeilar: 06:50, 07;50, viemes Obeilar 06:50, 07;50, 08:50, 09:50, 10:50, 11:50, 11:50, 12:50, 13:50, 14:50, 15:50, 16:50, 17:50, 18:50, 19:50, 20:50 Excomar 06:55, 12:55, 13:55, 12:55, 13:55, 12:55, 13:55, 12:55, 13:55, 1 12:00, 13:00, 13:00, 20:00, 21:00 Fuente Vaqueros 07;10, 08:10, 09: 10, 10;10, 11:10, 12:10, 13:10, 14:10, 15:10, 16:10, 17:10, 18:10, 19:10, 20:10, 21:10 Chauchina 09:20, 

Salidas desde Granada de lunes a viemes Obeliar Granada 08:00, 09:00, 10:00, 11:00, 12:00, 13:00, 14:00, 15:00, 16:00, 17:00, 18:00, 19:00, 20:00, 21:00, 22:00 Sarta Fe 08:10, 09:10, 10:10, 11:10, 12:10, 13:10, 14:10, 15:10, 16:10, 17:10, 13:10, 14:10, 15:10, 16:10, 17:10, 19:10, 20:10, 10:10, 12:10, 12:10, 10:10, 10:10, 10:10, 12:10, 12:10, 10:10, 10:10, 10:10, 12:10, 12:10, 10:10, 10:10, 10:10, 12:10, 12:10, 10:10, 10:10, 10:10, 12:10, 12:10, 10:10, 10:10, 10:10, 12:10, 12:10, 10:10, 10:10, 10:10, 10:10, 12:10, 12:10, 10:10, 1 Salidas desde Granada de lunes a ros 08:20, 09:20, 10;20, 11:20, 12:20, 13:20, 14:20, 15:20, 16:20, 17:20, 18:20, 19:20, 20:20, 21.20, 22.20 Val-derrubio 08:30, 09:30, 10;30, 11:30, derubio 08:30, 09:30, 10;30, 11:30, 12:30, 12:30, 13:30, 14:30, 15:30, 16:30, 16:30, 17:30, 18:30, 19:30, 20:30, 21:30, 22:30 Ezcornar 08:35, 13:35, 14:35, 13:35, 14:35, 13:35, 14:35, 13:35, 14:35, 13:35, 14:35, 13:35, 14:35, 13:35, 14:35, 13:35, 14:35, 13:35, 14:35, 13:35, 14:35, 13:35, 14:35, 13:35, 14:35, 13:35, 14:35, 13:35, 14:35, 13:35, 14:35, 13:35, 14:35, 13:35, 14:35, 13:35, 14:35, 13:35, 14:35, 13:35,



### D. Antonio Ibáñez Crespillo

T.G.M. DE LA FACULTAD DE ODONTOLOGÍA DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA

EL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA. EL CONSEJO DE GOBIERNO Y LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA GRANADINA SE UNEN al dolor de familiares, compañeros y amigos por su pérdida.

Granada, 9 de julio de 2014

### **MUSEOS**

Granada

Alhambra y Generalife. (902888001). Conjunto monumental de la Alhambra y el Generalife: Horarios de visita, de marzo a octubre: De lunes a domingo de 8:30 a 20:00 ıilla: de 8:00 a 19:00. Visitas: De mañana de 8:30 a 14:00. De tarde: de 14:00 a 20:00. Billete nocturno (sólo para Palacios Nazaríes y antillo del Palacio de Carlos V): de martes a sábados, de 22:00 a 23:30. Taquilla: 22:00 a 23:30. Venta anticipada: Serviticket. Telf: 902 88 80 01 (España). Telf: 00 34 93 492 37 50 (extraniero). Abierto durante las 24 horas. Venta por internet: www.alhambra-

Museo de la Alhambra. (958027900). Palacio de Carlos V: Martes a sábados, de 9 a 14:00 horas. Entrada gratuita.

Capilla Real. (958229239). De 10:30 a 13:00 y de 16:00 a 19:00.Entrada: 3 euros.

Monasterio de Cartuia. (958161932). De 10:00 a 13:00 y de 15.30 a 18.00. Domingos: 10:00 a 12:00 y de 15.30 a 18.00. Entrada: 3 eu-

Monasterio de San Jerónin (958279337). De 10:00 a 13:30 y de 16:00 a 19:30. Entrada. 3.50 euros

**Carmen de los Mártires.** (958 227953). De 10.00 a 14.00 y de 16.00 a 18.00 (lun a vie); 10.00 a 18.00 (sab, dom y fest). Entrada

Abadía del Sacromonte. (958221445). De 11:00 a 13:00 y de 16:00 a 18:00, excepto el lunes, Entrada: 2.10 euros. El Bañuelo. (958222339). De martes a sá-

bados, de 10:00 a 14:00. Corral del Carbón. (958 22 45 50). De lunes a sábado de 9:00 a 19:00. Domingos de

10:00 a 14:00 Basílica de San Juan De Dios (958275700). De 10:00 a 11:30 y de 18:00 a

19:30. Museo de bellas artes. (958227791). Horario: martes, de 14.30 a 18.00 horas; de miércoles a sábado de 9.00 a 18.00. Domingos y festivos, de 9.00 a 14.30 h. Lunes, cerra-

do .Palacio de Carlos V. **Catedral.** (958222959). Catedral: De 10:30 a 13:00 y de 16:00 a 19:00. Museo catedralicio: De 10:30 a 13:00 y de 16:00 a 19:00.

### C. Cultural Manuel de Falla.

(958222188/89). Paseo de los Mártires, s/n. Al-hambra: De martes a domingo, de 10 a 14 horas (lunes y festivos cerrado). Archivo y Exposición: Visita conjunta a la Casa-museo y a la ex posición permanente Universo Manuel de Falla. Entrada: 3 euros. Reducida: 1 euro.

20:50, 21:50, 22:50

F. Rodríguez Acosta. (958227497). Callejón Niño del Royo 8: Miércoles a domingo, ex-cepto festivos, de 10:00 a 14:00. Precios: visita convencional, 4 euros; entrada reducida 2 euros para granadinos, jubilados y estudiantes (previa acreditación). Visita guiada (en español, sólo a las 12.00): 6 euros

Museo San Juan de Dios (958222144/ 958227449). Casa de los Pisa: De lunes a sáados, de 10.00 a 14.00 horas.

Museo Cuevas del Sacromonte (958215120). Barranco de los Negros: De Martes a Domingo de 10 a 14 horas y de 17 a

Parque de las Ciencias. (958131900 / 958133870). Museo interactivo: De martes a sábados, de 10.00 a 19.00. Domingos y festivos de 10 00 a 15 00 Tarifa general: 6 50 euros y Planetario 2,50 euros. Reducida: museo 5,50 euros y Planetario 2 euros. Escolares: museo 5 y Planetario 2, Lunes, cerrado.

Huerta de San Vicente (958258466) Museo García Lorca: Mañanas de 10 a 12.30 horas. Julio y agosto: de 10 a 14.30 horas. Lu-nes cerrado. Miércoles no festivos gratuito.

Consorcio de Transporte Metropolitano Área de Granada



y si necesitas información



muévete con nosotros